



**Martín Mar Calderón**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Reportes de lectura del cuarto parcial**

**INTERCULTURALIDAD Y SALUD II**

**2°**

**“C”**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 01 de  
julio de 2022.

Panaceas, medicina alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura todo". Actualmente, se da el nombre de panacea o curalotodo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades. Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra Era, las "medicinas alternativas, en nuestro medio y el mundo, fueran sólo parte de la historia o del folclore.

México en particular, parece ser desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes. Precisamente fue en nuestro país en donde se acuñó el término "meolico", derivado del apellido del "Médico" Judío polaco Rafael Juan, quien llegó a México entre 1864 y 1879.

### Panaceas

El "original hongo michoacano", es un hongo de origen Japonés (hongo Kamuhro; hongo Reishi") se promueve para el tratamiento de "cancer, diabetes y asma".

• **Protengia:** Según su descubridor, el medicamento fue desarrollado para tratar una supuesta enfermedad llamada mellive mitocondria, según su descubridor la panacea supuestamente sirve para "La prevención de infarto de miocardio y aterosclerosis, fortalece el sistema inmunológico y oséd, incrementa la actividad

Interculturalidad

15/06/22

Martin Mar Calderón

## Reflexología

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con un enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora.

## Fundamento

La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.c. El primer registro histórico data del año 2330 a. C. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos cercanos Kusinara. Se han propuesto diferentes mapas del pie, lo que ha desarrollado diferentes escuelas de reflexología, como la de reflexología tradicional de Ingham. Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el

22/06/22

## Vudú

El vudú haitiano no es sólo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa, llamada la hispanola que comprendía a Haití y la república Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y los salva de la desesperanza. El vudú procura obtener la invulnerabilidad del creyente por circunstancias de éste con la divinidad superior. De esa forma el creyente tiende a identificarse con la deidad o con los objetivos divinizados, para hacerse invulnerable como la misma divinidad.

Es una práctica religiosa que no está cerrada a la aparición de nuevos luaces (Divinidades). El hombre es uno con la naturaleza, es uno con sus dioses, es uno con su entorno, el vudú. Los cultos de vudú son sincréticos desde la época colonial, se mezclaron con los cristianos.

Cuando escuchamos de vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en dos cosas: Muñecos vudú (estos últimos hasta los podemos encontrar como llaveros echos de lazo, o tela de diversos colores y con caritas felices) y zombies, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual

## Bibliografías

Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica

Murillo-Godínez, Guillermo. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. *Medicina interna de México*, 35(1), 113-143. <https://doi.org/10.24245/mim.v35i1.2233>

## Reflexología

Saz, P. & Ortiz, M., 2005. Reflexología Podal. *Farmacia Profesional*. Available at: <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>

## Vudú

Zúñiga Carrasco, Iván Renato. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe*, (26), 152-176. <https://doi.org/10.14482/memor.26.7207>

Anon, Vudú: Una Visión integral de la Espiritualidad Haitiana ... - scielo. Available at: <http://www.scielo.org.co/pdf/memor/n26/n26a05.pdf>